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Ocho columnas 
 

 
 

 

Hospitales de CDMX demandan 100 camas al día 
Hospitalizaciones por Covid-19 van en aumento, hasta ayer se tenían registrados 5 
mil 448 ingresos. Llegan 394 médicos y enfermeras para apoyar en la emergencia 
sanitaria 

 

 
Pelea el Trife un mes extra 
Quieren bono, aunque gozan aguinaldo de 40 días 

 

 

Ajustan pronósticos del PIB para 2021 
Analistas. Limitaran la recuperación económica las restricciones 
 

 

En salud, precios de productos y servicios crecen más que inflación 
Subieron 4.67% en primera quincena de noviembre 
 

 
Llegan a un millón los recuperados; hoy se inicia vacunación 
López Obrador; lo que más “me preocupa y ocupa” es el Covid-19 
 

 
Con tres mil dosis arranca vacunación 
Emergencia. Ebrard ve “el principio del fin de la pandemia” y Alcocer pide dominar el 
“exceso de optimismo”; inoculan hoy a personal sanitario de Sedena, Semar, Ssa, 
ISSSTE e IMS 
 

 
EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL 

Arriban las primeras 3 mil vacunas al país 
Les dan recibimiento de estado 

 
 
 
 

http://www.nuevoexcelsior.com.mx/Excelsior/index.jsp


 
Llegaron 3 mil vacunas; otras 50 mil, en camino 
Miembros del gabinete se citan para recibir el primer envío de Pfizer; antes de fin de 
año prevén el arribo de 53 mil 625 dosis y para el 31 de enero se espera que haya 
llegado millón y medio 

 

La Razón 
Intubados superan en 108% proyección que se tenía para fin de año en 
la ZMVM 
Se había estimado en 850; estamos en 1,767 
 

 
Hoy inmunizan a 2,975 
Plan de vacunación anticovid 
 

 
México recibe primer embarque de vacunas Pfizer-BioNTech contra virus 
SARS-Cov-2 
Inicia vacunación y será coordinada por Fuerzas Armadas 
 

 

Navidad covid 
Suman 120,311 decesos 1,350,079 contagios y una crisis económica 

 

 

Habemus vacunas; las cuida Ejército como un tesoro 
Llegan 3 mil hoy comenzará su aplicación 
 

   
AMLO atiza críticas a opositores 
El presidente afirmó que “Va por México” busca regresar al régimen antipopular, 
corrupto, de privilegios; Morena consolida alianza con PT y PVEM; PAN y PRI piden 
a Ejecutivo ocuparse de gobernar 
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Panorama Nacional 
 
 

Atender la emergencia sanitaria, mi prioridad: AMLO (La Jornada, Néstor Jiménez 

y Roberto Garduño, p. web). 
El presidente Andrés Manuel López Obrador sostuvo que lo que más le preocupa y 
ocupa en este momento es la pandemia de Covid-19, ya que sí ha afectado mucho. A 
la vez, recordó que la custodia de las vacunas contra el coronavirus correrá a cargo de 
las fuerzas armadas. Las primeras inmunizaciones, subrayó, serán destinadas al 
personal médico no sólo de la Ciudad de México y Saltillo, sino también de las regiones 
aledañas. 
Confió en que al concluir el primer cuatrimestre de 2021 haya sido vacunado todo el 
personal médico de hospitales Covid del país, así como los adultos mayores, y 
comiencen a recibirla pacientes con enfermedades crónicas. 
El mandatario hizo un balance de 2020, en el que apuntó que su prioridad y lo más difícil 
en este momento es la emergencia sanitaria. 
Lo que más me preocupa y ocupa es la pandemia, en eso estamos, porque sí ha 
afectado mucho y esperemos que ya con la vacuna podamos controlarla, y eso es lo 
que deseo para el año próximo, que ya no se siga enfermando la gente, que no se sigan 
perdiendo vidas, que es lo que más me duele, señaló ayer en conferencia de prensa. 
Aunque reiteró su confianza en que tras el arribo del primer lote de vacunas su aplicación 
avance a lo largo de los próximos meses, volvió a hacer un exhorto a la población a 
seguir cuidándose. 
Al precisar sobre la estrategia de seguridad de los sitios donde se concentrarán las 
vacunas, explicó que el acuerdo es que sean resguardadas por las fuerzas armadas; va 
a haber una vigilancia, no excesiva, sino la necesaria. 
(https://www.jornada.com.mx/2020/12/24/politica/003n2pol) 
 

'Va por México' buscará regreso del régimen antipopular y de privilegios, 
pero es legítimo: AMLO (El Financiero, Redacción, p. web). 
El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo este miércoles que la coalición 'Va por 
México', anunciada el martes por el PAN, PRI y PRD para las elecciones de 2021, 
buscará el regreso del antiguo régimen, pero que sus esfuerzos son legítimos. 
"Formalmente se agrupan para defender al antiguo régimen, defender los privilegios, 
eso es lo que ellos añoran y es lo que están ahora defendiendo, y van a buscar ahora 
en las elecciones el regreso de ese régimen antipopular, corrupto, de privilegios, pero 
es legítimo. Esto pasa en todo el mundo, es un agrupamiento conservador que quiere, 
como su nombre lo indica, conservar privilegio", comentó el mandatario nacional en la 
conferencia matutina. 
La coalición estará encabezada por los dirigentes partidistas Jesús Zambrano Grijalva, 
del PRD; Alejandro Moreno Cárdenas, del PRI, y Marko Cortés Mendoza, del PAN. Se 
registrará este miércoles ante el Instituto Nacional Electoral para los comicios del 6 de 
junio de 2021. 
López Obrador señaló que este grupo quiere quitarle el control sobre el presupuesto al 
actual Gobierno, pues no simpatiza con medidas como apoyos a adultos mayores y 
personas con discapacidad. 
"Lo que más les importa es quitarnos el presupuesto, quitare el presupuesto a los 
pobres, lo demás es secundario (...). Lo que les importa es que no tengamos una 
representación mayoritaria en la Cámara de Diputados. ¿Y cuál es la facultad exclusiva 
en la Cámara de Diputados? Aprobar el presupuesto", agregó el presidente de México. 
(https://elfinanciero.com.mx/nacional/va-por-mexico-buscara-regreso-del-regimen-
antipopular-y-de-privilegios-pero-es-legitimo-amlo) 
 

https://www.jornada.com.mx/2020/12/24/politica/003n2pol
https://elfinanciero.com.mx/nacional/va-por-mexico-buscara-regreso-del-regimen-antipopular-y-de-privilegios-pero-es-legitimo-amlo
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Arriban las primeras 3 mil vacunas al país; les dan recibimiento de Estado 
(Excélsior, David Vicenteño, Enrique Sánchez e Isabel González, p. web). 
Tres mil dosis de la vacuna de Pfizer-BioNtech contra la covid-19 arribaron a México 
ayer. Se trata de la primera parte de los 34 millones contratados con la farmacéutica. 
Aunque el contenedor AKE8439 DHL, de la empresa de mensajería que trasladó las 
primeras inmunizaciones, tuvo una recepción oficial, como si se tratara de un jefe de 
Estado, el número de inoculaciones que arribaron al país no representa ni el 1% de las 
pactadas con la empresa. 
La Secretaría de Relaciones Exteriores explicó que el primer lote que llegó tuvo como 
objetivo “calibrar la cadena de frío” necesaria para su almacenamiento, distribución y 
aplicación. Se prevé que el siguiente envío sea de 50 mil dosis, hasta sumar 1.4 millones 
entre ayer y el próximo 31 de enero. 
Al respecto, el presidente Andrés Manuel López Obrador calculó que todo el personal 
de salud que combate la epidemia de covid-19 en el país estará vacunado para el primer 
cuatrimestre de 2021. 
Llegaron las primeras 3 mil; hoy es el principio del fin de la pandemia, dijo Ebrard al 
recibir las vacunas 
México es uno de los primeros diez países que pondrá en marcha un plan de vacunación 
universal, destaca. 
(https://www.excelsior.com.mx/nacional/arriban-las-primeras-3-mil-vacunas-al-pais-les-
dan-recibimiento-de-estado/1423821) 
 

Más del 85% de los diputados buscan la reelección (El Sol de México, Sarahi Uribe, 

p. web). 
Hasta el momento, 441 legisladores buscarán la reelección de su cargo en los comicios 
de 2021. 
De acuerdo con la información publicada por la Cámara de Diputados, las cartas de 
intención que han llegado a la Secretaría General de San Lázaro corresponden a 
Morena con 229 avisos, Acción Nacional con 63, al Partido Revolucionario Institucional 
con 41, Partido del Trabajo con 43, Movimiento Ciudadano y Partido Encuentro Solidario 
con 22 cada uno, así como al Partido de la Revolución Democrática con seis, al Partido 
Verde Ecologista de México con once, además de que un diputado ya cuenta con 
licencia. 
Entre los aspirantes que van por la elección consecutiva destacan los perfiles de 
Gerardo Fernández Noroña, diputado del PT, Dolores Padierna, ex vicepresidenta de la 
Mesa Directiva en la Cámara baja, Porfirio Muñoz Ledo y Alfonso Ramírez Cuéllar, quien 
fuera dirigente nacional de Morena. 
De la bancada de Acción Nacional, se anotaron para la reelección Laura Rojas, ex 
presidenta de la Mesa Directiva, el coordinador de los panistas en San Lázaro, Juan 
Carlos Romero Hicks, Jorge Romero, ex alcalde de Benito Juárez, entre otros. 
Por parte del PRI, destacan René Juárez, ex dirigente del partido, Luis Enrique Miranda, 
Ximena Puentes, entre otros. 
(https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/mas-del-85-de-los-diputados-
buscan-la-reeleccion-norona-dolores-padierna-porfirio-munoz-ledo-6169188.html) 
 

Entre diciembre y marzo se vacunará a 12.5 millones de personas: SHCP 
(La Jornada, Israel Rodríguez, p. web). 
Ciudad de México. El titular de la Secretaria de Hacienda y Crédito Público (SHCP), 
Arturo Herrera Gutiérrez, informó que con la llegada de las vacunas se aplicarán a 12.5 
millones de mexicanos a partir de ahora y hasta marzo de 2021 con lo que se iniciará la 
recuperación económica. 
Adelantó que en las próximas tres semanas llegarán unas 250 mil dosis y así 
paulatinamente, empezarán a llegar más vacunas. 
En entrevista radiofónica, mencionó que al cierre de 2020 la caída en la actividad 
económica será de entre 8.0 y 8.5 por ciento como se había anticipado. 
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Para subsanar la caída de ingresos por la paralización de la economía por la pandemia 
del Covid-19 se utilizaron 280 mil millones de pesos de diversos fondos y fideicomisos 
y se recibirán 80 mil millones por concepto de coberturas petroleras, precisó. 
Garantizó la disposición de recursos para la adquisición de vacunas y precisó que 
incluso se encuentran reservados en dólares para evitar alguna afectación en caso de 
que el tipo de cambio tuviera una variación. 
El servicio de la deuda está en línea por la estabilidad del tipo de cambio y la baja en 
las tasas de interés. Destacó que el dólar llegó a cotizarse en marzo pasado en 25.4 
pesos y ahora cerramos en 20.04 pesos por dólar. 
(https://www.jornada.com.mx/notas/2020/12/23/politica/entre-diciembre-y-marzo-se-
vacunara-a-12-5-millones-de-personas-shcp/) 
 

Morena, PT y PVEM formalizan alianza "Juntos Hacemos Historia" (La 

Jornada, Néstor Jiménez, p. web). 
Ciudad de México. A unas horas para que concluya el plazo para registrar alianzas de 
candidaturas rumbo a las elecciones para diputados federales en 2021, y sin tener aún 
acuerdos definitivos en todos los distritos electorales en los que contenderán juntos, 
Morena, el Partido del Trabajo (PT) y el Verde Ecologista de México (PVEM) anunciaron 
que irán en alianza para “alrededor de 150” distritos federales en las elecciones para 
dichos cargos. 
Las negociaciones entre las dirigencias de los tres partidos iniciaron hace un mes de 
manera informal, y desde hace poco más de dos semanas fueron aterrizadas en mesas 
de trabajo. Aunque buscaban llegar a un acuerdo a más tardar el martes, a las 21 horas 
de este miércoles alcanzaron un convenio general, pero aún sin definir “dos o tres” 
distritos, explicó el dirigente nacional morenista, Mario Delgado. 
Fuentes de Morena y del Partido Verde explicaron que fueron los petistas quienes 
trabaron la negociación ya que pedían cinco distritos más para candidatos de ese 
partido, y refirieron un acuerdo que, al mediodía perfilaba 59 candidaturas para 
morenistas, 43 para los petistas y 41 para verdeecologistas. 
En conferencia de prensa en la sede nacional de Morena en la colonia Roma, la cual se 
retrasó más de hora y media ante la falta de acuerdos, Delgado Carrillo sostuvo que lo 
que resta por definir “son detalles pequeños” que no ponen en riesgo la alianza, porque 
los acuerdos ya alcanzados “son con base en principios, no de complicidades”. 
Citlalli Hernández, secretaria general de este partido, explicó que se trata de una 
coalición “justa y equitativa” conforme a la proporcionalidad de cada fuerza política, en 
la que muchos de los actuales diputados y diputadas estarán en posibilidad de 
reelegirse, lo cual repercute en la definición de la coalición, pero insistió: “es proporcional 
con ánimo de que los tres partidos crezcamos”. 
Tras asegurar que “el PT es la locomotora de la cuarta transformación”, la coordinadora 
del grupo parlamentario del Partido del Trabajo en el Senado, Geovanna Bañuelos, 
refrendo su apoyo al presidente Andrés Manuel López Obrador, y llamó a cristalizar sus 
propuestas. “Nos enorgullece expresar nuestro respaldo al Presiente, y expresar 
nuestra simpatía de coincidir con Morena y el Partido Verde”, indicó la petista. 
(https://www.jornada.com.mx/notas/2020/12/23/politica/morena-pt-y-pvem-formalizan-
alianza-juntos-hacemos-historia/) 
 

México supera las 120,300 muertes por Covid-19 (El Economista, Marisol Velásquez, 

p. web). 
La Secretaría de Salud reportó el miércoles que la cifra de fallecimientos por Covid-19 
en México ascendió a 120,311, luego de notificarse 816 nuevos decesos. 
En la conferencia vespertina, el director general del Centro Nacional de Programas 
Preventivos y Control de Enfermedades (Cenaprece), Ruy López Ridaura, detalló que 
se registraron 11,653 nuevos contagios respecto a la víspera, con lo que el total de 
casos confirmados de Covid-19 en el país aumentó a 1 millón,350,079. 
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Al presentar el informe técnico diario sobre el avance de la pandemia de Covid-19 en el 
país, el especialista explicó que tres millones 452,803 personas han sido analizadas, de 
los cuales un millón 696,403 han dado negativo a las pruebas PCR. 
López Ridaura indicó que los casos estimados pueden alcanzar 1 millón 532,485, de los 
cuales 87,935 (5%) son considerados casos activos, es decir, que han presentado 
síntomas de esta enfermedad en los últimos 14 días. Precisó que México alcanzó un 
millón 005,248 personas que se han recuperado de padecer la enfermedad provocada 
por el coronavirus SARS-CoV-2. Al referirse sobre las defunciones, el funcionario detalló 
que hay 11,461 decesos sospechosos sin muestra, 4,985 muertes sospechosas sin 
posibilidad de resultado y 827 defunciones con posibilidad de resultados. 
Respecto a la ocupación hospitalaria, explicó que de las 29,672 camas para atención 
general, 15,578 se encuentran disponibles, mientras que 14,094 (47%) están ocupadas. 
La Ciudad de México encabeza las entidades con mayor ocupación con 85%, seguida 
por el Estado de México con 78% y Baja California con 69 por ciento. 
(https://www.eleconomista.com.mx/politica/Mexico-supera-las-120300-muertes-por-
Covid-19-20201223-0101.html) 
 

Vacunación anticovid iniciará en CDMX, Edomex y Querétaro (Excélsior, 

Patricia Rodríguez Calva, p. web). 
Con la aplicación de la vacuna contra coronavirus a 2 mil 975 trabajadores de la salud, 
este jueves inicia oficialmente la campaña nacional de vacunación contra covid-19, 
universal y gratuita, señaló Hugo López-Gatell Ramírez, subsecretario de Prevención y 
Promoción de la Salud. Las inmunizaciones se aplicarán paralelamente en el Hospital 
General de México “Eduardo Liceaga” en la capital del país. 
En una sede militar en Toluca, Estado de México, y en otra unidad militar en la ciudad 
de Querétaro, Querétaro. Actualmente, los biológicos de Pfizer se encuentran 
resguardados en ultracongelación en el Instituto Nacional de Cancerología (INCAN)  y 
en el caso del traslado hacia el Hospital General, se realizará el primer proceso de 
descongelación. 
López-Gatell señaló que el trabajador o trabajadora de salud que será vacunada, se 
registrará en uno de los 10 módulos de vacunación que se instalarán y pasará por un 
triage para verificar que no presente ningún tipo de síntomas -de lo contrario no podrá 
vacunarse. 
(https://www.excelsior.com.mx/nacional/vacunacion-anticovid-iniciara-en-cdmx-
edomex-y-queretaro/1423796) 
 

Coalición Va por México elige a Claudia Anaya como candidata a la 
gubernatura de Zacatecas (El Economista, Jorge Monroy, p. web). 
Las dirigencias del Partido Acción Nacional (PAN), Partido Revolucionario Institutcional 
(PRI) y Partido de la Revolución Democrática (PRD) anunciaron que mediante su 
coalición Va por México, postularán a la senadora Claudia Edith Anaya Mota como 
candidata a la gubernatura de Zacatecas. 
Alejandro Moreno, dirigente nacional del PRI; Jesús Zambrano Grijalva, del PRD; y 
Marko Cortés Mendoza, del PAN, dijeron que su alianza en Zacatecas, y a nivel 
nacional, propone un modelo de país regido por la ley, dinámico, moderno, innovador y 
competitivo, que apueste por las energías renovables, la economía social de mercado y 
que se conecte con el mundo globalizado. 
La senadora Anaya Mota hizo un llamado a trabajar en unidad para “salvar al país de la 
catástrofe” y para anteponer los intereses de los zacatecanos. 
“Vamos a trabajar para salvar a Zacatecas del desastre nacional. Voy a luchar como 
una guerrera para tener más futuro, seguridad, mejores condiciones de salud, 
educación, de un trabajo digno y para que el destino del Estado sea construido con la 
voz de cada uno de ustedes”, puntualizó. 
El presidente del PRI en Zacatecas, Enrique Flores Mendoza, dijo que estos tres 
partidos unen fuerzas para “detener al mal gobierno federal de un México que no lo 
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merece y que nos hace vivir la peor crisis de los últimos años al poner en riesgo la salud, 
la economía, la democracia y la libertad de los mexicanos”. 
(https://www.eleconomista.com.mx/politica/Coalicion-Va-por-Mexico-elige-a-Claudia-
Anaya-como-candidata-a-la-gubernatura-de-Zacatecas-20201223-0108.html) 
 

Hoy inicia vacunación contra Covid en CDMX, Toluca y Querétaro (El Sol de 

México, Nurit Martínez, p. web). 
Hoy inicia la operación de vacunación contra el Covid-19 en México. Las primeras dosis 
de la vacuna del consorcio Pfizer-BioNTech se aplicarán a dos mil 975 personas 
repartidas en partes iguales en el Hospital General de México Dr. Eduardo Liceaga y 
dos unidades militares más en las ciudades de Toluca y Querétaro. 
El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, informó que en este primer grupo se 
encuentra personal de enfermería, inhaloterapia, medicina, laboratorio, técnicos en 
radiología, camilleros, limpieza e higiene, personal de ambulancia, manejo de alimentos, 
asistentes médicos y trabajo social de todas las instituciones de salud públicas. 
“Incluye pasantes, residentes, personal de confianza, base y eventuales, según sea el 
caso, el criterio básico es cercanía al Covid”, agregó el funcionario. 
El siguiente envío de la vacuna de Pfizer será de 50 mil dosis para dar paso a un proceso 
de entregas periódicas que sumarán 1.4 millones al 31 de enero de 2021. López-Gatell 
aseguró que estas dosis alcanzarán para inmunizar a todo el personal de salud del país 
que asciende a un millón de personas. “Lo más probable es que durante el mes de enero 
ya terminemos de vacunar a todo el personal de salud”, dijo. 
El resto del año llegarán las dosis adicionales acordadas con el laboratorio que en total 
suman 34.4 millones. A medida que más vacunas de otras farmacéuticas sean 
aprobadas, México comenzará a recibir las dosis que ya están comprometidas. 
(https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/hoy-inicia-vacunacion-contra-
covid-en-cdmx-toluca-y-queretaro-coronavirus-covid-19-pfizer-biontech-ssa-
6170369.html) 
 

Nada bueno traerá Biden: Vladimir Putin; relación bilateral EU-Rusia 
(Excélsior, Agencia, p. web). 
A menos de un mes de la toma de posesión de Joe Biden, Rusia aseveró ayer que no 
espera “nada bueno” de la futura administración de Estados Unidos, guiada por la 
rusofobia, en plena tensión entre los dos países debido a un ciberataque masivo contra 
el país norteamericano. 
“En cuanto al cambio de liderazgo en Estados Unidos, y si será más difícil para nosotros, 
no lo creo. Será más de lo mismo”, explicó el presidente ruso, Vladimir Putin, en un 
encuentro con legisladores y responsables públicos. 
“No esperamos nada bueno” del futuro presidente, afirmó previamente el viceministro 
de Relaciones Exteriores, Serguéi Riabkov, a la agencia de prensa rusa Interfax. 
“Sería extraño esperar algo bueno de gente que, en muchos casos, hizo carrera con la 
rusofobia, derramando hiel sobre mi país”, prosiguió el diplomático, uno de los 
responsables rusos de las relaciones con las Américas y de la no proliferación de 
armamento. 
El martes, el presidente electo de EU, Joe Biden, prometió que responderá al gigantesco 
ataque informático contra el gobierno de Estados Unidos y atribuido a Rusia. 
“Cuando se sepa la magnitud del daño y, de hecho, quién es formalmente responsable, 
pueden estar seguros de que responderemos”, dijo el futuro mandatario. 
(https://www.excelsior.com.mx/global/nada-bueno-traera-biden-vladimir-putin-relacion-
bilateral-eu-rusia/1423809) 
 

Llevará meses revertir política migratoria de Trump: Biden (El Financiero, 

Redacción, p. web). 
WASHINGTON, D.C.- Joe Biden, presidente electo de Estados Unidos, advirtió que 
tomará meses revertir algunas de las acciones emprendidas por el presidente Donald 
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Trump respecto a la inmigración y ofreció una línea de tiempo más lenta de la que 
prometió durante su campaña. 
En el mismo sentido, Susan Rice, quien fungirá como asesora de política interna, y Jake 
Sullivan, elección del próximo inquilino de la Casa Blanca para asesor de seguridad 
nacional, advirtieron el lunes que actuar demasiado rápido podría crear una nueva crisis 
en la frontera. 
En conferencia de prensa, Biden dijo que ya empezó a discutir el tema con Andrés 
Manuel López Obrador y con “nuestros amigos en América Latina” y señaló que la “línea 
de tiempo es hacerlo para que en realidad lo mejoremos y no lo empeoremos”. 
“Lo último que necesitamos es decir que vamos a suspender inmediatamente la manera 
en la que se opera el acceso al asilo ahora mismo y entonces terminemos con 2 millones 
de personas en nuestra frontera”, dijo Biden. 
Apuntó que se necesitan más fondos para tener una mayor cantidad de jueces de asilo 
para procesar las solicitudes y prometió que, aunque trabajará para flexibilizar las 
restricciones de asilo de Trump, “probablemente tomará los siguientes seis meses poner 
eso en marcha”. 
(https://elfinanciero.com.mx/mundo/llevara-meses-revertir-politica-migratoria-de-trump-
biden) 
 

Procuraduría Agraria 
 
 

Indemnizarán por Tren Maya a los ejidatarios (Diario Independiente Tribuna, 

Redacción, p. web). 
Miércoles 23 diciembre 2020 
Yucatán. - — Los ejidatarios otorgaron la anuencia para que el comisario ejidal, Luis 
Álvarez Morales, proceda a la firma del convenio de ocupación previa por parte del 
proyecto del Tren Maya y posteriormente, se proceda al pago de la indemnización por 
afectaciones al núcleo ejidal. 
En la asamblea general de segunda convocatoria estuvieron la residente de la 
Procuraduría Agraria en Escárcega, Teresa Silva García; Antonio López Cen, enlace 
territorial del Fonatur–Tren Maya; y Pedro Tavera González, por parte del despacho 
“Barrientos y Asociados”, encargado de la liberación de las vías férreas. Luis Álvarez 
destacó que todo se realizó en total apego a la ley, por ello, se solicitó la presencia de 
funcionarios de la Procuraduría Agraria que fue encargada de dar la asesoría y emitir 
la convocatoria, revisar el convenio y dar un dictamen técnico de la revisión del acuerdo. 
Afirmó que todos los comentarios que se emitieron tanto del ejido como de la 
Procuraduría Agraria fueron considerados. 
Aclaró que no hay fecha definida para el pago de indemnización. “Por el periodo o fechas 
en que nos encontramos en que la PA regularmente está inactiva, hoy nos acompañó, 
pero una vez que se tenga el acta y demás, se armará un expediente, el cual se 
entregará a Fonatur y se esperará que en enero ya esté haciéndose el pago”. 
(https://tribunacampeche.com/yucatan/2020/12/23/indemnizaran-por-tren-maya-a-los-
ejidatarios/) 
 

San Miguel de Allende: Entrega Presidente Municipal cobijas a familias de 
la vivienda de abajo (Polémica, Redacción, p. web). 
Miércoles 23 diciembre 2020 
Guanajuato. - El presidente municipal, Luis Alberto Villarreal García continúa visitando 
colonias y comunidades para la entrega de 6 mil cobijas que se distribuyen a través del 
“Programa Invernal 2020”, en esta ocasión, se reunió con las y los habitantes de la 
comunidad Vivienda de Abajo. Aprovechó para comentarles que, después de la espera, 
el próximo año se pondría la primera piedra del Vado de la Cieneguita, el cual fue útil 
por 16 años y agradeció a los ejidatarios, pues dijo que sin ellos la obra no sería posible. 
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“Yo le quiero dar las gracias a los ejidatarios de la Vivienda porque acabamos de tener 
una asamblea, ya vino la Procuraduría Agraria para que les pudiera ceder un pedazo 
que es del ejido para la vía del puente. Quiero mandarle un aplauso al gobernador Diego 
Sinhue porque no ha dejado sólo a San Miguel y nos va a ayudar a cumplir la promesa 
de la Cieneguita, ya tenemos el dinero, ya nos dio permiso la CONAGUA”. 
Luis Alberto Villarreal recalcó que viene lo mejor para el 2021 y les deseó una Feliz 
Navidad, esperando que para el próximo año ya haya una vacuna contra el Covid-19. 
(https://polemicaguanajuato.com/san-miguel-de-allende-entrega-presidente-municipal-
cobijas-a-familias-de-la-vivienda-de-abajo/) 
 

Sector Agrario 
 
 

Gobierno de AMLO busca restaurar 175 mil casas abandonadas (Regeneración, 

Redacción, p. web). 
Miércoles 23 diciembre 2020 
El gobierno de López Obrador busca restaurar más de 175 mil casas abandonadas 
antes de que concluya el sexenio. 
De acuerdo con información del mismo gobierno, en el país existen 650 mil viviendas 
de interés social abandonadas. 
Muchas de estas casas fueron construidas en sexenios anteriores y se encontraban en 
zonas alejadas de los centros de trabajo. 
Se tiene detectado que el mayor número de estas viviendas se encuentran en estados 
maquileros y fronterizos. 
El municipio con el mayor número de viviendas abandonadas es Ciudad Juárez con 31 
mil. Le sigue Reynosa con 25 mil, Mexicali con 18 mil y Tijuana con 16 mil. 
Mientras que, en el Estado de México los municipios con el mayor registro de abandono 
es Zumpango y Tecámac. 
A través del Programa de Regeneración de Vivienda Abandonada, se busca que al día 
se rescaten 119 casas. 
El trabajo correrá a cargo del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los 
Trabajadores (Infonavit) y de la Secretaría de Desarrollo, Agrario, Territorial y Urbano 
(Sedatu). 
(https://regeneracion.mx/gobierno-de-amlo-busca-restaurar-175-mil-casas-
abandonadas/) 
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Atender la emergencia sanitaria, mi prioridad: 

AMLO 

Jueves 24 diciembre 2020 / Néstor Jiménez y Roberto Garduño 

El presidente Andrés Manuel López Obrador sostuvo que lo que más le preocupa 

y ocupa en este momento es la pandemia de Covid-19, ya que sí ha afectado 

mucho. A la vez, recordó que la custodia de las vacunas contra el coronavirus 

correrá a cargo de las fuerzas armadas. Las primeras inmunizaciones, subrayó, 

serán destinadas al personal médico no sólo de la Ciudad de México y Saltillo, 

sino también de las regiones aledañas. 

Confió en que al concluir el primer cuatrimestre de 2021 haya sido vacunado 

todo el personal médico de hospitales Covid del país, así como los adultos 

mayores, y comiencen a recibirla pacientes con enfermedades crónicas. 

El mandatario hizo un balance de 2020, en el que apuntó que su prioridad y lo 

más difícil en este momento es la emergencia sanitaria. 

Lo que más me preocupa y ocupa es la pandemia, en eso estamos, porque sí ha 

afectado mucho y esperemos que ya con la vacuna podamos controlarla, y eso 

es lo que deseo para el año próximo, que ya no se siga enfermando la gente, 

que no se sigan perdiendo vidas, que es lo que más me duele, señaló ayer en 

conferencia de prensa. 

Aunque reiteró su confianza en que tras el arribo del primer lote de vacunas su 

aplicación avance a lo largo de los próximos meses, volvió a hacer un exhorto a 

la población a seguir cuidándose. 

Al precisar sobre la estrategia de seguridad de los sitios donde se concentrarán 

las vacunas, explicó que el acuerdo es que sean resguardadas por las fuerzas 

armadas; va a haber una vigilancia, no excesiva, sino la necesaria. 

El arranque de la aplicación de las vacunas, detalló, estará coordinado por 

autoridades del sector salud, y aprovechó para agradecer nuevamente el trabajo 

del personal médico y de enfermería que ha arriesgado su vida en la atención de 

pacientes contagiados. Los definió como héroes y heroínas, al igual que a 

quienes están encargados de la conducción de toda la estrategia, a la vez que 

reprochó los cuestionamientos de opositores contra las autoridades del sector. 

A veces me da coraje que se les maltrate; me molesta, agregó. 

En política, indicó, el consejo es tener la cabeza fría, pero como no soy un robot, 

tengo sentimientos y pasión, mucha pasión, pero hay veces que por más que 

estoy formado en el altiplano y me mantengo sereno, tranquilo, hay veces que sí 

me sale la pasión, la ruda franqueza, porque se pasan.  

Defendió el esfuerzo de médicos como el secretario de Salud, Jorge Alcocer, y 

el subsecretario Hugo López-Gatell. Lo que hacen, insistió, es excepcional, pero 

los maltratan muchísimo, de manera injustificada, lo cual vinculó con politiquería 

de parte de opositores. 



 

'Va por México' buscará regreso del régimen 

antipopular y de privilegios, pero es legítimo: 

AMLO 

 

Miércoles 23 diciembre 2020 / Redacción 

El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo este miércoles que la coalición 

'Va por México', anunciada el martes por el PAN, PRI y PRD para las elecciones 

de 2021, buscará el regreso del antiguo régimen, pero que sus esfuerzos son 

legítimos. 

"Formalmente se agrupan para defender al antiguo régimen, defender los 

privilegios, eso es lo que ellos añoran y es lo que están ahora defendiendo, y van 

a buscar ahora en las elecciones el regreso de ese régimen antipopular, corrupto, 

de privilegios, pero es legítimo. Esto pasa en todo el mundo, es un agrupamiento 

conservador que quiere, como su nombre lo indica, conservar privilegio", 

comentó el mandatario nacional en la conferencia matutina. 

La coalición estará encabezada por los dirigentes partidistas Jesús Zambrano 

Grijalva, del PRD; Alejandro Moreno Cárdenas, del PRI, y Marko Cortés 

Mendoza, del PAN. Se registrará este miércoles ante el Instituto Nacional 

Electoral para los comicios del 6 de junio de 2021. 

López Obrador señaló que este grupo quiere quitarle el control sobre el 

presupuesto al actual Gobierno, pues no simpatiza con medidas como apoyos a 

adultos mayores y personas con discapacidad. 

"Lo que más les importa es quitarnos el presupuesto, quitare el presupuesto a 

los pobres, lo demás es secundario (...). Lo que les importa es que no tengamos 



una representación mayoritaria en la Cámara de Diputados. ¿Y cuál es la 

facultad exclusiva en la Cámara de Diputados? Aprobar el presupuesto", agregó 

el presidente de México. 

'Va por México' señaló que abandera las causas sociales, la defensa del empleo, 

el apoyo a las pequeñas y medianas empresas (Pymes), y la erradicación de la 

violencia contra las mujeres. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Arriban las primeras 3 mil vacunas al país; les 

dan recibimiento de Estado 

 

Jueves 24 diciembre 2020 / David Vicenteño, Enrique Sánchez e Isabel González 

Tres mil dosis de la vacuna de Pfizer-BioNtech contra la covid-19 arribaron a 

México ayer. Se trata de la primera parte de los 34 millones contratados con la 

farmacéutica. 

Aunque el contenedor AKE8439 DHL, de la empresa de mensajería que trasladó 

las primeras inmunizaciones, tuvo una recepción oficial, como si se tratara de un 

jefe de Estado, el número de inoculaciones que arribaron al país no representa 

ni el 1% de las pactadas con la empresa. 

La Secretaría de Relaciones Exteriores explicó que el primer lote que llegó tuvo 

como objetivo “calibrar la cadena de frío” necesaria para su almacenamiento, 

distribución y aplicación. Se prevé que el siguiente envío sea de 50 mil dosis, 

hasta sumar 1.4 millones entre ayer y el próximo 31 de enero. 

Al respecto, el presidente Andrés Manuel López Obrador calculó que todo el 

personal de salud que combate la epidemia de covid-19 en el país estará 

vacunado para el primer cuatrimestre de 2021. 

Llegaron las primeras 3 mil; hoy es el principio del fin de la pandemia, dijo Ebrard 

al recibir las vacunas 

México es uno de los primeros diez países que pondrá en marcha un plan de 

vacunación universal, destaca. 



Con la llegada de las primeras dosis de la vacuna de Pfizer en contra de la covid-

19 se marca el inicio del fin de la pandemia, afirmó ayer  el canciller Marcelo 

Ebrard. 

El funcionario encabezó  la ceremonia de recepción del contenedor de la 

empresa DHL con las primeras tres mil dosis del inoculador, procedentes de 

Bélgica, en la plataforma remota 42 del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de 

México. 

“Es cierto que estamos todavía frente a una pandemia tremenda, la peor que 

hemos vivido, pero hoy es el principio del fin de esa pandemia. 

“Hoy podemos ver claramente que los vamos a derrotar, a esos virus que han 

venido a trastornar nuestras vidas, y por eso decimos que tenemos esperanza y 

estamos muy contentos; y mañana que empiece la vacunación, pues más 

contentos vamos a estar”, afirmó. 

Celebró la llegada del inmunizador desarrollado por Pfizer, y destacó que México 

es uno de los primeros diez países en el mundo que pondrá en marcha un plan 

de vacunación universal, para combatir al SARS-CoV-2. 

“Esa fue la instrucción del Presidente, teníamos que llegar a tiempo a la meta, 

llegar sin retraso, y aquí está la vacuna, ya logramos ese primer objetivo”, señaló. 

“Segundo objetivo, que tengamos acceso suficiente; bueno pues el convenio con 

Pfizer es de más de 34 millones de vacunas y, como ya se explicó, se está 

trabajando con otras vacunas, entones habrá el abasto suficiente”, explicó el 

canciller. 

El secretario de Salud, Jorge Alcocer, llamó a la población a mantener las 

medidas para prevenir contagios y no confiarse por la llegada de las primeras 

vacunas. 

“Desde el sector Salud, integrado como nunca, quiero decirles que hemos 

preparado el plan de vacunación más grande en la historia de nuestra población, 

con la primera fase que incluye, y que se iniciará mañana (este jueves), al 

personal de los hospitales covid, a los adultos mayores y aquellos que son 

clínicamente vulnerables, la vacunación será universal y gratuita”, afirmó 

Alcocer. 

El titular de Hacienda, Arturo Herrera, afirmó que el gobierno de México tiene 

garantizados los recursos para la compra de vacunas. 

“El monto total de los convenios hasta ahora suscritos para las vacunas, 

representan mil 659 millones de dólares, al tipo de cambio de hoy son alrededor 

de 33 mil millones de pesos. 

“Nosotros tenemos la totalidad de los recursos destinados para ello, de hecho en 

un afán, yo diría, de cobertura extrema, lo que tenemos son los recursos ya 

depositados en dólares, de tal forma que aun cuando hubiera un movimiento 

imprevisto en el tipo de cambio, esto no afectaría la disponibilidad de recursos”, 

detalló. 

En relación con los insumos que se necesitan para la aplicación del inoculador, 

el responsable de las finanzas aseguró que también se cuentan con esos 

recursos. 

“La SSa ha estimado en poco más de mil 300 millones de pesos los costos 

adicionales para la aplicación directa, es decir, la compra de diluyentes, jeringas, 

materiales, etcétera. 



“Estos costos los va a cargar directamente el gobierno federal, de tal forma que 

no van a impactar el presupuesto de la SSa, del ISSSTE, Pemex, las Sedena y 

Marina”, afirmó Herrera. 

 

Fue para calibrar cadena de frío 

 

La Secretaría de Relaciones Exteriores precisó que el primer lote de tres mil 

vacunas contra covid-19 que llegó hoy a México tuvo como objetivo “calibrar la 

cadena de frío” necesaria para su almacenamiento, distribución y aplicación. 

El siguiente envío de la vacuna de Pfizer-BioNTech será de 50 mil dosis, con lo 

que iniciará un proceso de entregas periódicas que sumarán 1.4 millones entre 

este jueves y el 31 de enero de 2021. 

“De esta manera, se afinará el proceso necesario para asegurar que una vez que 

arriben cantidades mayores de la vacuna, se administren de forma eficiente”, 

indicó. 

La Cancillería agregó que el resto del siguiente año llegarán a México el total de 

34.4 millones de dosis acordadas con el mencionado laboratorio. 

 

Casi recepción de jefe de estado para el contenedor 

 

Como si se tratara de un presidente o jefe de Estado, el contenedor AKE8439 

DHL de la empresa de mensajería que trasladó las primeras tres mil dosis de la 

vacuna de Pfizer tuvo una recepción oficial a la que asistieron cinco secretarios 

de Estado. 

La comitiva de recepción en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México 

estuvo encabezada por el canciller Marcelo Ebrard; los secretarios de Hacienda, 

Arturo Herrera; de la Defensa Nacional, general Luis Cresencio Sandoval 

González; de Marina Armada de México, almirante José Rafael Ojeda Durán, y 

de Salud, Jorge Alcocer. 

También asistieron la subsecretaria de Relaciones Exteriores, Martha Delgado, 

y el subsecretario de Salud,   Hugo López-Gatell. 

Después de las 7:30 horas, el personal de la SRE llegó a la plataforma remota 

42 de la terminal para preparar el escenario de recepción: el equipo de sonido, 

un atril y una bandera de México, para acompañar los discursos. 

La expectativa comenzó a aumentar después de las 8:30, ya que de un momento 

a otro se esperaba el arribo del avión procedente de Bruselas, Bélgica, con una 

escala en Cincinnati. 

El canciller Ebrard volteó hacia la línea donde se encontraban los medios de 

comunicación para informar, con la mano derecha extendida, que en cinco 

minutos llegaría el avión. 

Hacia la cabecera poniente de las pistas se alcanzó a ver el Boeing con los 

colores amarillo y rojo de DHL, haciendo contacto con tierra a las 9:01 horas. 

Diez minutos después la aeronave concluyó el carreteo hacia la plataforma 42, 

la compuerta trasera de lado derecho se abrió y, en un montacargas, el personal 

de apoyo en tierra del AICM y de DHL procedió a descargar el contenedor. 

Antonio Arranz, CEO de DLH Express México, y Lizzeth de la Torre, directora de 

Asuntos Corporativos para México de Pfizer, entregaron la documentación. 



Orgullosos, Ebrard, Herrera y Alcocer mostraron el oficio que certificaba los 

detalles del contenido de la valija con las vacunas, cuyos detalles de la cantidad 

y lugar en donde se aplicará la primera se reservaron para la conferencia 

nocturna de López-Gatell. 

La subsecretaria Delgado detalló los trabajos realizados para conseguir la 

llegada de los inmunizadores. 

Tras la ceremonia, un convoy militar escoltó a una camioneta de DHL hasta el 

Heróico Colegio Militar, donde quedó resguardada la vacuna. 

 

Para abril, personal médico ya vacunado 

 

Ya falta poco para que acabe la pandemia, dice el Presidente. 

El presidente Andrés Manuel López Obrador calculó que para el primer 

cuatrimestre del 2021 todo el personal de salud que combate la epidemia de 

covid-19 en el país estará vacunado. 

El pronóstico presidencial también auguró que para entonces esté avanzada la 

vacunación en las personas que sufren padecimientos crónicos como diabetes, 

hipertensión y otras comorbilidades, así como que un gran número de ancianos 

y ancianas puedan estar protegidos contra el coronavirus. 

Para el Presidente de México “ya falta poco” para que termine la epidemia en el 

país porque ya se cuenta con la vacuna. 

“Ya falta poco, empezamos a vacunar y yo espero que para el primer 

cuatrimestre del año, si se puede antes, ya tengamos vacunados a los médicos, 

a las enfermeras que están atendiendo en los hospitales, que ya tengamos 

vacunados a todos los adultos mayores y que ya se haya iniciado, que ya se 

vaya avanzando a enfermos crónicos, esto nos va a ayudar mucho, pero que no 

nos enfermemos, que nos cuidemos”, expresó en la conferencia de Palacio 

Nacional este jueves. 

El Presidente dijo que su deseo para el próximo año 2021 es que la pandemia 

termine ya que el 2020 “fue un año muy difícil y muy doloroso” por el número de 

personas fallecidas. 

López Obrador insistió en su llamado a los mexicanos a seguirse cuidando a 

través de la sana distancia y las medidas de higiene, en tanto que su gobierno 

seguirá acciones para ampliar la capacidad hospitalaria en las zonas donde más 

se necesitan. 

Por otro lado, el director del IMSS, Zoé Robledo, informó de la llegada a la Ciudad 

de México de personal de apoyo. Son 28 delegaciones de varios estados,  

conformando un total de 600 personas, entre médicos, enfermeras y enfermeros, 

en un llamado a la solidaridad para sus colegas, que ya están agotados. 

Esta operación denominada Chapultepec se extenderá no sólo para la Ciudad 

de México; también llegará  a Baja California y el Estado de México, informó. 
 

 

 

 

 



 

Más del 85% de los diputados buscan la 

reelección 

 

Miércoles 23 diciembre 2020 / Sarahi Uribe 

Hasta el momento, 441 legisladores buscarán la reelección de su cargo en los 

comicios de 2021. 

De acuerdo con la información publicada por la Cámara de Diputados, las cartas 

de intención que han llegado a la Secretaría General de San Lázaro 

corresponden a Morena con 229 avisos, Acción Nacional con 63, al Partido 

Revolucionario Institucional con 41, Partido del Trabajo con 43, Movimiento 

Ciudadano y Partido Encuentro Solidario con 22 cada uno, así como al Partido 

de la Revolución Democrática con seis, al Partido Verde Ecologista de México 

con once, además de que un diputado ya cuenta con licencia. 

Entre los aspirantes que van por la elección consecutiva destacan los perfiles de 

Gerardo Fernández Noroña, diputado del PT, Dolores Padierna, ex 

vicepresidenta de la Mesa Directiva en la Cámara baja, Porfirio Muñoz Ledo y 

Alfonso Ramírez Cuéllar, quien fuera dirigente nacional de Morena. 

De la bancada de Acción Nacional, se anotaron para la reelección Laura Rojas, 

ex presidenta de la Mesa Directiva, el coordinador de los panistas en San Lázaro, 

Juan Carlos Romero Hicks, Jorge Romero, ex alcalde de Benito Juárez, entre 

otros. 

Por parte del PRI, destacan René Juárez, ex dirigente del partido, Luis Enrique 

Miranda, Ximena Puentes, entre otros. 

Cuando el Instituto Nacional Electoral emitió los criterios para la reelección, 

determinó que los legisladores debían registrar una carta de intención a más 

tardar la medianoche del 22 de diciembre, sin embargo, anoche, el Tribunal 

Electoral federal concedió extender el plazo hasta el primer día hábil de 2021, o 

sea, el próximo 4 de enero, por lo que podrán registrarse más diputados. 



De acuerdo con la Secretaría General del órgano legislativo, las cartas de 

intención tendrán formato libre y deberán dirigirse a la SG, con copia a la Junta 

de Coordinación Política y a la Mesa Directiva. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Entre diciembre y marzo se vacunará a 12.5 

millones de personas: SHCP 

 

Miércoles 23 diciembre 2020 / Israel Rodríguez 

Ciudad de México. El titular de la Secretaria de Hacienda y Crédito Público 

(SHCP), Arturo Herrera Gutiérrez, informó que con la llegada de las vacunas se 

aplicarán a 12.5 millones de mexicanos a partir de ahora y hasta marzo de 2021 

con lo que se iniciará la recuperación económica. 

Adelantó que en las próximas tres semanas llegarán unas 250 mil dosis y así 

paulatinamente, empezarán a llegar más vacunas. 

En entrevista radiofónica, mencionó que al cierre de 2020 la caída en la actividad 

económica será de entre 8.0 y 8.5 por ciento como se había anticipado. 

Para subsanar la caída de ingresos por la paralización de la economía por la 

pandemia del Covid-19 se utilizaron 280 mil millones de pesos de diversos 

fondos y fideicomisos y se recibirán 80 mil millones por concepto de coberturas 

petroleras, precisó. 



Garantizó la disposición de recursos para la adquisición de vacunas y precisó 

que incluso se encuentran reservados en dólares para evitar alguna afectación 

en caso de que el tipo de cambio tuviera una variación. 

El servicio de la deuda está en línea por la estabilidad del tipo de cambio y la 

baja en las tasas de interés. Destacó que el dólar llegó a cotizarse en marzo 

pasado en 25.4 pesos y ahora cerramos en 20.04 pesos por dólar. 

En materia de finanzas públicas se manifestó tranquilo y subrayó que hay dinero 

en caja para iniciar el próximo año. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Morena, PT y PVEM formalizan alianza "Juntos 

Hacemos Historia" 

 

Miércoles 23 diciembre 2020 / Néstor Jiménez 

Ciudad de México. A unas horas para que concluya el plazo para registrar 

alianzas de candidaturas rumbo a las elecciones para diputados federales en 

2021, y sin tener aún acuerdos definitivos en todos los distritos electorales en los 

que contenderán juntos, Morena, el Partido del Trabajo (PT) y el Verde 

Ecologista de México (PVEM) anunciaron que irán en alianza para “alrededor de 

150” distritos federales en las elecciones para dichos cargos. 

Las negociaciones entre las dirigencias de los tres partidos iniciaron hace un mes 

de manera informal, y desde hace poco más de dos semanas fueron aterrizadas 

en mesas de trabajo. Aunque buscaban llegar a un acuerdo a más tardar el 

martes, a las 21 horas de este miércoles alcanzaron un convenio general, pero 

aún sin definir “dos o tres” distritos, explicó el dirigente nacional morenista, Mario 

Delgado. 

Fuentes de Morena y del Partido Verde explicaron que fueron los petistas 

quienes trabaron la negociación ya que pedían cinco distritos más para 

candidatos de ese partido, y refirieron un acuerdo que, al mediodía perfilaba 59 

candidaturas para morenistas, 43 para los petistas y 41 para verdeecologistas. 

En conferencia de prensa en la sede nacional de Morena en la colonia Roma, la 

cual se retrasó más de hora y media ante la falta de acuerdos, Delgado Carrillo 

sostuvo que lo que resta por definir “son detalles pequeños” que no ponen en 



riesgo la alianza, porque los acuerdos ya alcanzados “son con base en principios, 

no de complicidades”. 

Citlalli Hernández, secretaria general de este partido, explicó que se trata de una 

coalición “justa y equitativa” conforme a la proporcionalidad de cada fuerza 

política, en la que muchos de los actuales diputados y diputadas estarán en 

posibilidad de reelegirse, lo cual repercute en la definición de la coalición, pero 

insistió: “es proporcional con ánimo de que los tres partidos crezcamos”. 

Tras asegurar que “el PT es la locomotora de la cuarta transformación”, la 

coordinadora del grupo parlamentario del Partido del Trabajo en el Senado, 

Geovanna Bañuelos, refrendo su apoyo al presidente Andrés Manuel López 

Obrador, y llamó a cristalizar sus propuestas. “Nos enorgullece expresar nuestro 

respaldo al Presiente, y expresar nuestra simpatía de coincidir con Morena y el 

Partido Verde”, indicó la petista. 

Mientras que la dirigente nacional del PVEM, Karen Castrejón Trujillo, afirmó que 

logran un acuerdo “sin confrontaciones” y unidos, con el espíritu de continuar con 

la política implementada por el Presidente de la República y mantener los 

programas sociales. 

Luego de que el PAN, PRI y PRD anunciaron por su parte la conformación de 

una coalición para las elecciones de diputados federales, Mario Delgado subrayó 

que la disyuntiva entre la población en 2021 será que continúe la transformación 

o el regreso a un régimen de corrupción. 

“Los conservadores han decidido dejar de simular, se han quitado las máscaras 

y muestran su verdadero rostro, el de la corrupción. Los vemos con mucha 

angustia porque están perdiendo sus privilegios”, agregó. 

El objetivo de los conservadores, dijo, es obtener la mayoría de curules en San 

Lázaro para controlar el presupuesto, “porque extrañan los moches, los 

etiquetados y quieren volver a robarse el presupuesto… no les gusta que se 

destine la mayor parte de los recursos a la gente, a quién más lo necesita, a los 

programas sociales. Quieren tener la mayoría para robarse el presupuesto y que 

no vaya a los programas sociales”. 

Ante ello, destacó la participación del PT y del PVEM, quienes “han demostrado 

con hechos” que están a favor de la transformación por medio de sus votaciones 

en el Congreso de la Unión. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

México supera las 120,300 muertes por Covid-19 

 

Miércoles 23 diciembre 2020 / Marisol Velasquez 

La Secretaría de Salud reportó el miércoles que la cifra de fallecimientos por 

Covid-19 en México ascendió a 120,311, luego de notificarse 816 nuevos 

decesos. 

En la conferencia vespertina, el director general del Centro Nacional de 

Programas Preventivos y Control de Enfermedades (Cenaprece), Ruy López 

Ridaura, detalló que se registraron 11,653 nuevos contagios respecto a la 

víspera, con lo que el total de casos confirmados de Covid-19 en el país aumentó 

a 1 millón,350,079. 

Al presentar el informe técnico diario sobre el avance de la pandemia de Covid-

19 en el país, el especialista explicó que tres millones 452,803 personas han sido 

analizadas, de los cuales un millón 696,403 han dado negativo a las pruebas 

PCR. 

López Ridaura indicó que los casos estimados pueden alcanzar 1 millón 532,485, 

de los cuales 87,935 (5%) son considerados casos activos, es decir, que han 

presentado síntomas de esta enfermedad en los últimos 14 días. Precisó que 

México alcanzó un millón 005,248 personas que se han recuperado de padecer 

la enfermedad provocada por el coronavirus SARS-CoV-2. 

Al referirse sobre las defunciones, el funcionario detalló que hay 11,461 decesos 

sospechosos sin muestra, 4,985 muertes sospechosas sin posibilidad de 

resultado y 827 defunciones con posibilidad de resultados. 

Respecto a la ocupación hospitalaria, explicó que de las 29,672 camas para 

atención general, 15,578 se encuentran disponibles, mientras que 14,094 (47%) 

están ocupadas. La Ciudad de México encabeza las entidades con mayor 



ocupación con 85%, seguida por el Estado de México con 78% y Baja California 

con 69 por ciento. 

En tanto, de las 10,301 camas con ventilador habilitadas a nivel nacional para 

atender pacientes en estado crítico, 6,094 se encuentran disponibles y 4,207 

(41%) están ocupadas. La Ciudad de México mantiene una ocupación de 80%, 

Baja California con 77%, el Estado de México 64% y Nuevo León con 55 por 

ciento. 

 

Inicia la vacunación contra Covid-19 en México 

 

El subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell, dijo 

que la llegada de las vacunas es un cambio esperanzador para la contingencia 

sanitaria en México. 

“Mañana (24 de diciembre) empieza el ciclo de esperanza en el manejo de esta 

epidemia. La luz al final del túnel ya se ve con claridad. Queremos destacar que 

no se ha acabado y será un proceso largo de cobertura de la vacuna, se hará de 

la manera más expedita posible. El factor limitante no va a ser la capacidad del 

Gobierno de México, el factor limitante podría ser la velocidad de fabricación de 

las vacunas en el mundo”, señaló. 

Detalló que a partir de este jueves se vacunarán 2,975 personas que laboran en 

las unidades Covid-19 de todas las instituciones de salud en la Ciudad de 

México, entre las que se encuentran Secretaría de Marina, Secretaría de Salud, 

Secretaría de la Defensa Nacional, Instituto de Seguridad y Servicios Sociales 

de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), Instituto Mexicano del Seguro Social 

(IMSS) y Petróleos Mexicanos. 

“En términos generales la suma general de miembros de salud, redondeando la 

cifra, es un millón de personas. Vamos a estar recibiendo hasta el 31 de enero 

un millón 425,630 dosis entregadas y considerando que se requieren dos dosis 

de la vacuna, lo más probable es que en enero terminemos de vacunar al 

personal de salud”, comentó López-Gatell. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Vacunación anticovid iniciará en CDMX, Edomex 

y Querétaro 

 

Miércoles 23 diciembre 2020 / Patricia Rodríguez Calva 

Con la aplicación de la vacuna contra coronavirus a 2 mil 975 trabajadores de la 

salud, este jueves inicia oficialmente la campaña nacional de vacunación contra 

covid-19, universal y gratuita, señaló Hugo López-Gatell Ramírez, subsecretario 

de Prevención y Promoción de la Salud. 

Las inmunizaciones se aplicarán paralelamente en el Hospital General de México 

“Eduardo Liceaga” en la capital del país. 

En una sede militar en Toluca, Estado de México, y en otra unidad militar en la 

ciudad de Querétaro, Querétaro. 

Actualmente, los biológicos de Pfizer se encuentran resguardados en 

ultracongelación en el Instituto Nacional de Cancerología (INCAN)  y en el caso 

del traslado hacia el Hospital General, se realizará el primer proceso de 

descongelación. 

López-Gatell señaló que el trabajador o trabajadora de salud que será vacunada, 

se registrará en uno de los 10 módulos de vacunación que se instalarán y pasará 

por un triage para verificar que no presente ningún tipo de síntomas -de lo 

contrario no podrá vacunarse-. 

Luego de recibir la vacunación, tendrá que esperar un tiempo de observación, 

porque en el caso de reacciones secundarias ya se tiene una unidad de 

respuesta médica de urgencias. 

Todo el operativo será transmitido - en vivo- durante la conferencia matutina del 

presidente Andrés Manuel López Obrador. 



Empieza el ciclo esperanza en el manejo de esta epidemia. La luz al final del 

túnel ya se ve con claridad. Queremos destacar, ya lo ha dicho el doctor Alcocer 

muchas veces, no se ha acabado la epidemia y todavía será un proceso largo 

de cobertura de la vacuna. 

Se va a hacer de la manera más expedita posible. El factor limitante no va a ser 

la capacidad del Gobierno de México, el factor limitante podría ser la velocidad 

de fabricación de las vacunas en el mundo. El Gobierno de México, conforme 

reciba vacunas, las estará poniendo”, sostuvo. 

López-Gatell explicó que  el personal de salud que estará incluido en esta 

primera fase de vacunación pertenece a diversas áreas y los criterios para su 

selección son determinados por la cercanía, el contacto directo y el nivel de 

riesgo que representa su actividad. 

Las ramas de la salud -que incluyen pasantes, residentes, personal de confianza, 

base y eventuales- son: 

 

-Inhaloterapia 

-Medicina 

-Laboratorio y químicas/os 

-Técnicas/os en radiología 

-Camilleras/os 

-Limpieza e higiene 

-Personal de ambulancia 

-Manejo de alimentos 

-Asistentes médicos 

-Trabajo social 

 

México supera las 120 mil muertes 

  

En México las defunciones por covid-19 se elevaron a 120 mil 311 por la 

ocurrencia de 816 decesos. 

Existen 827 muertes sospechosas con posibilidad de resultado, 11 mil 461 a las 

que no se les tomó una muestra y 4 mil 985 decesos que no tendrán un resultado. 

Un millón 350 mil 079 es el acumulado de casos confirmados de coronavirus, 

debido al reporte de 11 mil 653 nuevos contagios. 

Al momento, hay 218 mil 245 casos sospechosos a los que no se les tomó 

muestra; 50 mil 281 con posibilidad de resultado y 137 mil 795 que no lo tendrán. 

Los contagios activos estimados son 87 mil 935 y un millón 005 mil 248, las 

personas que se han recuperado del coronavirus. 

 

Ocupación Hospitalaria 

 

Al reporte del 22 de diciembre, México ya rebasó la ocupación máxima alcanzada 

durante la pandemia. 

Actualmente, las camas llenas en el país son 18 mil 301, lo que equivale al 46 

por ciento de ocupación.  El máximo de ocupación que se había alcanzado 

durante la pandemia había sido de 18 mil 223. 



Con respecto a las camas generales, hay 15 mil 578 disponibles y 14 mil 094 

ocupadas, lo que refleja un 47 por ciento de ocupación a nivel nacional. 

No obstante, la Ciudad de México registra un 85 por ciento de ocupación, Estado 

de México 78 y Baja California 69. 

En camas con ventilador, el promedio nacional de ocupación es del 41 por ciento, 

es decir, hay 4 mil 207 camas ocupadas y 6 mil 094 disponibles. 

En contraste, la Ciudad de México reportó 80 por ciento, Baja California 77 por 

ciento y el Estado de México 64 por ciento. 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Coalición Va por México elige a Claudia Anaya 

como candidata a la gubernatura de Zacatecas 

 

Miércoles 23 diciembre 2020 / Jorge Monroy 

Las dirigencias del Partido Acción Nacional (PAN), Partido Revolucionario 

Institutcional (PRI) y Partido de la Revolución Democrática (PRD) anunciaron 

que mediante su coalición Va por México, postularán a la senadora Claudia Edith 

Anaya Mota como candidata a la gubernatura de Zacatecas. 

Alejandro Moreno, dirigente nacional del PRI; Jesús Zambrano Grijalva, del PRD; 

y Marko Cortés Mendoza, del PAN, dijeron que su alianza en Zacatecas, y a nivel 

nacional, propone un modelo de país regido por la ley, dinámico, moderno, 

innovador y competitivo, que apueste por las energías renovables, la economía 

social de mercado y que se conecte con el mundo globalizado. 

La senadora Anaya Mota hizo un llamado a trabajar en unidad para “salvar al 

país de la catástrofe” y para anteponer los intereses de los zacatecanos. 

“Vamos a trabajar para salvar a Zacatecas del desastre nacional. Voy a luchar 

como una guerrera para tener más futuro, seguridad, mejores condiciones de 

salud, educación, de un trabajo digno y para que el destino del Estado sea 

construido con la voz de cada uno de ustedes”, puntualizó. 

El presidente del PRI en Zacatecas, Enrique Flores Mendoza, dijo que estos tres 

partidos unen fuerzas para “detener al mal gobierno federal de un México que no 

lo merece y que nos hace vivir la peor crisis de los últimos años al poner en 

riesgo la salud, la economía, la democracia y la libertad de los mexicanos”. 



Por su parte la dirigente del PAN estatal, Noemí Berenice Luna Ayala, destacó 

que los tres partidos han unido fuerzas mediante una plataforma electoral de 

unidad que será ́ representada por la Senadora Claudia Anaya. 

El líder del PRD estatal, Raymundo Carrillo Martínez, reconoció ́ que ante el 

difícil camino por el que está atravesado el país se tienen que salvaguardar las 

instituciones y la democracia que se ha venido construyendo a lo largo de los 

años. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Hoy inicia vacunación contra Covid en CDMX, 

Toluca y Querétaro 

 

Jueves 24 diciembre Nurit Martínez 

Hoy inicia la operación de vacunación contra el Covid-19 en México. Las 

primeras dosis de la vacuna del consorcio Pfizer-BioNTech se aplicarán a dos 

mil 975 personas repartidas en partes iguales en el Hospital General de México 

Dr. Eduardo Liceaga y dos unidades militares más en las ciudades de Toluca y 

Querétaro. 

El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, informó que en este primer grupo 

se encuentra personal de enfermería, inhaloterapia, medicina, laboratorio, en 

radiología, camilleros, limpieza e higiene, personal de ambulancia, manejo de 

alimentos, asistentes médicos y trabajo social de todas las instituciones de salud 

pública. 

“Incluye pasantes, residentes, personal de confianza, base y eventuales, según 

sea el caso, el criterio básico es cercanía al Covid”, agregó el funcionario. 

El siguiente envío de la vacuna de Pfizer será de 50 mil dosis para dar paso a un 

proceso de entregas periódicas que sumarán 1.4 millones al 31 de enero de 

2021. López-Gatell aseguró que estas dosis alcanzarán para inmunizar a todo el 

personal de salud del país que asciende a un millón de personas. “Lo más 

probable es que durante el mes de enero ya terminemos de vacunar a todo el 

personal de salud”, dijo. 



El resto del año llegarán las dosis adicionales acordadas con el laboratorio que 

en total suman 34.4 millones. A medida que más vacunas de otras farmacéuticas 

sean aprobadas, México comenzará a recibir las dosis que ya están 

comprometidas. 

En orden de aparición esperada, el subsecretario recordó que México contará 

con vacunas de CasinoBio, AstraZeneca y posiblemente en mayo la de Janssen. 

En punto de las 9:05 de la mañana, aterrizó ayer en el Aeropuerto Internacional 

de la Ciudad de México el avión de la empresa de mensajería DHL, procedente 

de Bélgica, con el primer cargamento de vacunas de Pfizer-BioNTech. 

El lote, de tres mil dosis iniciales, fue recibido en la zona de atraco para aviones 

de carga bajo la supervisión de personal de Salud, el Ejército y la Cancillería. En 

el lugar donde están presentes los titulares de Relaciones Exteriores, Marcelo 

Ebrard; Hacienda, Arturo Herrera y Salud, Jorge Alcocer, además de Hugo 

López-Gatell. 

La Cancillería indica que estas primeras dosis tendrán como objetivo calibrar la 

cadena de frío necesaria para su almacenamiento, distribución y aplicación. De 

esta manera, se afinará el proceso necesario para asegurar que una vez que 

arriben cantidades mayores de la vacuna, se administren de forma eficiente. 

“Hoy es el principio del fin de esa pandemia”, afirmó Ebrard Casaubón tras el 

arribo del primer lote. 

El paquete de vacunas luego fue trasladado, en medio de un operativo con 

elementos de la Guardia Nacional y el Ejército, al 81 Batallón de Infantería 

ubicado en el Heroico Colegio Militar, al sur de la capital. Ahí fue validado para 

luego ser enviado al Instituto Nacional de Cancerología (INCan), donde quedó 

resguardado por personal militar. 

Este jueves, muy temprano, personal especializado recogerá las dosis en el 

INCan para llevarlas al Hospital General y las otras dos sedes, custodiadas en 

todo momento por las Fuerzas Armadas. Durante el traslado comenzará el 

proceso de descongelamiento para su aplicación. 

El será operativo transmitido en vivo desde Palacio Nacional durante la 

conferencia mañanera del presidente López Obrador. 

El encargado del manejo de la pandemia señaló que la empresa Pfizer se 

encargará del monitoreo de la temperatura de las vacunas en tanto que el 

Ejército se ocupará de su custodia. 

López-Gatell también anunció que en conjunción con la UNAM y la Asociación 

Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES) se 

ha integrado una red de 165 sedes de unidades de ultracongelación en el país 

que permitiráán que la vacuna de Pfizer tenga las mejores condiciones para 

permanecer a menos de 70 grados centígrados hasta que se apliquen las dosis. 

La empresa de paquetería DHL será la encargada de entregar las vacunas en el 

conforme el Gobierno federal lo vaya solicitando, de acuerdo con Antonio Arranz, 

CEO de la división Express de la compañía en México. 

En entrevista con El Sol de México, Arranz Dijo que son las autoridades las que 

deciden cómo, quién y cuándo se distribuirán las vacunas y en ese momento 

DHL planea la logística. 

 

 



El mejor regalo de navidad 

 

Por su parte, Arturo Herrera informó que la campaña de vacunación contra 

Covid-19 tendrá un costo en principio de más de 34 mil millones de pesos. El 

Gobierno federal asumirá el gasto de mil 300 millones de pesos para la logística 

que implica llevar la vacuna a todos los mexicanos, sin afectar el presupuesto 

del IMSS, ISSSTE, la Secretaría de Salud y Pemex. 

En tanto que ya se han depositado en dólares los otros 33 mil millones de pesos 

con los que se comprarán las dosis necesarias para inmunizar a toda la 

población de acuerdo a los convenios que ya suscribió el país. 

"En un año tan complejo como éste, difícilmente podría haber tenido un mejor 

regalo de Navidad como la llegada hoy del primer lote de vacunas para enfrentar 

la crisis del Covid-19", celebró el secretario de Hacienda. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Nada bueno traerá Biden: Vladimir Putin; relación 

bilateral EU-Rusia 

 

Jueves 24 diciembre 2020 / Agencia 

A menos de un mes de la toma de posesión de Joe Biden, Rusia aseveró ayer 

que no espera “nada bueno” de la futura administración de Estados Unidos, 

guiada por la rusofobia, en plena tensión entre los dos países debido a un 

ciberataque masivo contra el país norteamericano. 

“En cuanto al cambio de liderazgo en Estados Unidos, y si será más difícil para 

nosotros, no lo creo. Será más de lo mismo”, explicó el presidente ruso, Vladimir 

Putin, en un encuentro con legisladores y responsables públicos. 

“No esperamos nada bueno” del futuro presidente, afirmó previamente el 

viceministro de Relaciones Exteriores, Serguéi Riabkov, a la agencia de prensa 

rusa Interfax. 

“Sería extraño esperar algo bueno de gente que, en muchos casos, hizo carrera 

con la rusofobia, derramando hiel sobre mi país”, prosiguió el diplomático, uno 

de los responsables rusos de las relaciones con las Américas y de la no 

proliferación de armamento. 



El martes, el presidente electo de EU, Joe Biden, prometió que responderá al 

gigantesco ataque informático contra el gobierno de Estados Unidos y atribuido 

a Rusia. 

“Cuando se sepa la magnitud del daño y, de hecho, quién es formalmente 

responsable, pueden estar seguros de que responderemos”, dijo el futuro 

mandatario. 

También criticó al mandatario saliente, Donald Trump, por restar importancia al 

supuesto papel de Rusia, después de que miembros de su administración 

denunciaran la responsabilidad de Moscú en los ataques dirigidos contra los 

servicios federales en Estados Unidos. 

Washington ha adoptado varias sanciones contra Rusia, sobre todo a raíz del 

hackeo y de las acusaciones de injerencia en las elecciones presidenciales de 

2016. 

El ministro ruso de Relaciones Exteriores, Serguéi Lavrov, comentó ayer que las 

recientes medidas estadunidenses contra empresas rusas y chinas reflejan “la 

política hostil de Estados Unidos”, y prometió “una respuesta”.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Llevará meses revertir política migratoria de 

Trump: Biden 

 

Jueves 24 diciembre 2020 / Agencia 

Joe Biden, presidente electo de Estados Unidos, advirtió que tomará meses 

revertir algunas de las acciones emprendidas por el presidente Donald Trump 

respecto a la inmigración y ofreció una línea de tiempo más lenta de la que 

prometió durante su campaña. 

En el mismo sentido, Susan Rice, quien fungirá como asesora de política interna, 

y Jake Sullivan, elección del próximo inquilino de la Casa Blanca para asesor de 

seguridad nacional, advirtieron el lunes que actuar demasiado rápido podría 

crear una nueva crisis en la frontera. 

En conferencia de prensa, Biden dijo que ya empezó a discutir el tema con 

Andrés Manuel López Obrador y con “nuestros amigos en América Latina” y 

señaló que la “línea de tiempo es hacerlo para que en realidad lo mejoremos y 

no lo empeoremos”. 

“Lo último que necesitamos es decir que vamos a suspender inmediatamente la 

manera en la que se opera el acceso al asilo ahora mismo y entonces 

terminemos con 2 millones de personas en nuestra frontera”, dijo Biden. 

Apuntó que se necesitan más fondos para tener una mayor cantidad de jueces 

de asilo para procesar las solicitudes y prometió que, aunque trabajará para 

flexibilizar las restricciones de asilo de Trump, “probablemente tomará los 

siguientes seis meses poner eso en marcha”. 



Sus comentarios surgen a medida que las detenciones a lo largo de la frontera 

han aumentado en los últimos meses. De acuerdo con datos de la Oficina de 

Aduanas y Protección Fronteriza, las detenciones en octubre aumentaron 30 por 

cierto respecto a las realizadas en septiembre, y siguieron a ese nivel en 

noviembre.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Indemnizarán por tren maya a los ejidatarios 

 

Miércoles 23 diciembre 2020 / Redacción 

Yucatán. - Los ejidatarios otorgaron la anuencia para que el comisario ejidal, Luis 

Álvarez Morales, proceda a la firma del convenio de ocupación previa por parte 

del proyecto del Tren Maya y posteriormente, se proceda al pago de la 

indemnización por afectaciones al núcleo ejidal. 

En la asamblea general de segunda convocatoria estuvieron la residente de la 

Procuraduría Agraria en Escárcega, Teresa Silva García; Antonio López Cen, 

enlace territorial del Fonatur–Tren Maya; y Pedro Tavera González, por parte del 

despacho “Barrientos y Asociados”, encargado de la liberación de las vías 

férreas. Luis Álvarez destacó que todo se realizó en total apego a la ley, por ello, 

se solicitó la presencia de funcionarios de la Procuraduría Agraria que fue 

encargada de dar la asesoría y emitir la convocatoria, revisar el convenio y dar 

un dictamen técnico de la revisión del acuerdo. 

Afirmó que todos los comentarios que se emitieron tanto del ejido como de la 

Procuraduría Agraria, fueron considerados. 

Aclaró que no hay fecha denida para el pago de indemnización. “Por el periodo 

o fechas en que nos encontramos en que la PA regularmente está inactiva, hoy 

nos acompañó, pero una vez que se tenga el acta y demás, se armará un 



expediente, el cual se entregará a Fonatur y se esperará que en enero ya esté 

haciéndose el pago”. 

Vamos a esperar y ponernos de acuerdo internamente dónde vamos a emplear 

ese recurso.  

En caso de ejidatarios que compraron y no están legalmente reconocidos, 

nosotros actuaremos conciliatoriamente para que ambas partes se pongan de 

acuerdo, conjuntamente, nosotros sólo somos mediadores, añadió. 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

San Miguel de Allende : Entrega Presidente 

Municipal cobijas a familias de la vivienda de 

abajo 

Miércoles 23 diciembre 2020 / Redacción 

Guanajuato. - El presidente municipal, Luis Alberto Villarreal García continúa 

visitando colonias y comunidades para la entrega de 6 mil cobijas que se 

distribuyen a través del “Programa Invernal 2020”, en esta ocasión, se reunió con 

las y los habitantes de la comunidad Vivienda de Abajo. 

Aprovechó para comentarles que, después de la espera, el próximo año se 

pondría la primera piedra del Vado de la Cieneguita, el cual fue útil por 16 años 

y agradeció a los ejidatarios, pues dijo que sin ellos la obra no sería posible. “Yo 

le quiero dar las gracias a los ejidatarios de la Vivienda porque acabamos de 

tener una asamblea, ya vino la Procuraduría Agraria para que les pudiera ceder 

un pedazo que es del ejido para la vía del puente. Quiero mandarle un aplauso 

al gobernador Diego Sinhue porque no ha dejado sólo a San Miguel y nos va a 

ayudar a cumplir la promesa de la Cieneguita, ya tenemos el dinero, ya nos dio 

permiso la CONAGUA”. 

Luis Alberto Villarreal recalcó que viene lo mejor para el 2021 y les deseó una 

Feliz Navidad, esperando que para el próximo año ya haya una vacuna contra el 

Covid-19. 

La señora María de la Luz Salazar, agradeció la visita y comentó que están 

dispuestas a echarle ganas para trabajar y mejorar sus calles, así como la 

electrificación, “agradecerle por los apoyos que hemos recibido en estos años, y 

gracias porque siempre nos han atendido en presidencia cuando vamos y hemos 

sido bien atendidos”. 

Con estas acciones y a través de la dirección de Atención Ciudadana, Giras y 

Apoyos, continua la entrega de los 6 mil cobertores que se distribuyen en 40 

comunidades, 9 asociaciones y 18 uniones de comerciantes. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Gobierno de AMLO busca restaurar 175 mil casas 

abandonadas 

 

Miércoles 23 diciembre 2020 / Redacción 

El gobierno de López Obrador busca restaurar más de 175 mil casas 

abandonadas antes de que concluya el sexenio. 

De acuerdo con información del mismo gobierno, en el país existen 650 mil 

viviendas de interés social abandonadas. 

Muchas de estas casas fueron construidas en sexenios anteriores y se 

encontraban en zonas alejadas de los centros de trabajo. 

Se tiene detectado que el mayor número de estas viviendas se encuentran en 

estados maquileros y fronterizos. 

El municipio con el mayor número de viviendas abandonadas es Ciudad Juárez 

con 31 mil. Le sigue Reynosa con 25 mil, Mexicali con 18 mil y Tijuana con 16 

mil. 

Mientras que, en el Estado de México los municipios con el mayor registro de 

abandono es Zumpango y Tecámac. 

A través del Programa de Regeneración de Vivienda Abandonada, se busca que 

al día se rescaten 119 casas. 

El trabajo correrá a cargo del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los 

Trabajadores (Infonavit) y de la Secretaría de Desarrollo, Agrario, Territorial y 

Urbano (Sedatu). 

En estos lugares se llevó a cabo un plan maestro donde se tiene contemplado la 

construcción de un parque, una primaria y se lleven los servicios básicos. 



El titular de la Sedatu, Román Meyer Falcón, señaló que el abandonó de más de 

medio millón de viviendas se debe al fracaso de la “política neoliberal”. 

Esto debido a que estas casas tienen una extensión de 40 a 50 metros 

cuadrados y están alejadas de los centros de trabajo. 

Sumado a que muchos de sus habitantes tuvieron que dejar su patrimonio por el 

aumento de la violencia. 

 


